

# Emprendedores acusan poco apoyo de los bancos

Encuesta a nivel nacional indicó que la mayoría cuenta con aporte estatal. Dicen que hay dificultades.

Pablo Martínez Tizka  
cronica@estrellaconce.cl

**E**mprendedores a nivel nacional y regional señalaron que existen pocas posibilidades de que entidades financieras den apoyo a sus proyectos.

Según el estudio de las empresas G100 y Criterio, las comunidades e instituciones sin fines de lucro son las más valoradas por el ecosistema emprendedor de la organización, y sólo 1 de cada 10 emprendedores ha recibido apoyo económico desde entidades financieras.

Entre los encuestados, se señaló que un 9% (más de 1 de cada 10 emprendedores) fue beneficiado con algún tipo de subvención desde instituciones financieras como bancos.

Al contrario, un 37% declara que fue apoyado por Sercofec, un 24% por Fosis y un 13% por Corfo.

Yannira Giusti, asistente comercial de la empresa de Ingeniería y Servicios DYG, señaló que "en nuestro caso hemos recibido



EMPRENDEDORES DECLARAN QUE CUENTAN CON APOYO ESTATAL, PERO POCO DE LA BANCA.

1

de cada 10 emprendedores señala no recibir ayuda de alguna entidad financiera.

gran ayuda de la Universidad de Concepción, a través del Centro para la Industria 4.0, que es un ente con el que trabajamos mucho y que dio por su idea de fortalecimiento regional tras el cierre de Huachipato".

Manifestó que "participamos de los proyectos de Corfo en la medida de lo posible y gracias a Dios nos ha ido muy bien y nos hemos logrado adjudicar algunos proyectos y así tener ingresos para la empresas, logrando actualizar nuestros servicios y productos".

En contraparte, respecto a las entidades financieras, la asistente comercial indicó que "hemos solicitado ayudas, pero no de manera exitosa. Piden mucha documentación y ven todo lo relacionado con el financiamiento".

Profundizó en que "si bien nuestra empresa no tiene deudas, vivimos del día a día y de la venta de nuestros productos y soluciones. Si no tenemos el presupuesto que ellos buscan, no calzamos dentro de ninguna ayuda".

Por ende, Giusti señaló que "cuesta mucho que un banco ayude. Si de alguna

forma no tienen la garantía de que a la empresa le va a ir bien, no nos van a ayudar y por eso debemos recurrir a lo que es la ayuda estatal. Quizás tienen miedo de que un emprendedor no devuelva el crédito, pero creo que podrían facilitar la ayuda a las pymes".

Gloria Tironi, presidenta de la Corporación G100, señaló respecto a este estudio que "ante un panorama de alta incertidumbre para el empleo, el emprendimiento emerge como una alternativa real para miles de personas que son el sustento económico de sus familias. En Chile, sabemos que no todos tienen las mismas redes de contacto, recursos ni las oportunidades suficientes para emprender, por lo que es clave democratizar el acceso a diversos mecanismos de financiamiento, tanto de organismos públicos y privados".

#### ACADÉMICO

Manuel Chong, economista y académico de Ingeniería Comercial de la Universidad Andrés Bello, señaló que "cuando una persona decide emprender, lo habitual es que parte con recursos propios, mucha motivación y muy poca estructura formal. Ese punto de partida chocó con la forma en que los bancos evalúan a quienes piden financiamiento".

Explicó que los bancos "para otorgar un crédito

"Cuesta mucho que un banco ayude si no tienen la garantía de que a la empresa le va a ir bien".

Yannira Giusti, emprendedora

suelen fijarse en historiales contables, flujos de ingreso estables y algún tipo de garantía que permita cubrir un eventual incumplimiento. La mayoría de los emprendimientos, especialmente los que recién nacen, no pueden mostrar nada de eso y quedan fuera desde el primer filtro".

Añadió que "a esto se suma la incertidumbre propia de cualquier negocio nuevo. No hay forma clara de anticipar los retiros, el margen de error es alto y, desde la lógica bancaria, asumir ese riesgo no siempre resulta razonable. Por eso, en vez de apostar por iniciativas que están comenzando, la banca tiende a privilegiar empresas que ya cuentan con una trayectoria y con información verificable".

Por último, dijo que "lo que ocurre en Chile muestra que el apoyo oficial proviene sobre todo de instituciones públicas y de organizaciones que acompañan el proceso emprendedor".